
令和５年１０月筑北村教育委員会定例会 会議録 

 

 

令和５年１０月２６日（木）午後２時００分、坂井支所２階研修室にて筑北村教育

委員会１０月定例会を開催する。 

 

 

 

出席委員 教育長  滝澤 昭文 

             委 員  一ノ瀬 泰明 

委 員  嶋田 宣男 

             委 員  山本 和彦 

             委 員  宮下 啓子 

 

職務のため出席した職氏名 

教 育 次 長  宮坂 英幸       次 長 補 佐  宮下 聡                     

こども支援係主査  渡辺 晃一       生涯学習係主事  浜辺 篤伸

こども支援係主事補  塚原 舞羽       子ども支援専門員  藤澤 陽子       

幼児教育指導員  宮澤 祐子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議事項 

 １ 開会 

 ２ あいさつ 

 ３ 教育長報告 

 ４ 保育園長報告（筑北ひまわり保育園・坂井保育園） 

    ①園運営の現状と課題 

②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ５ 学校長報告（筑北小学校・聖南中学校） 

①学校運営の現状と課題 

    ②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ６ 事務局報告 

(１)令和５年度地域防災計画改正に伴う指定避難所の改正について 

(２)筑北村スポーツフェスティバル報告について 

(３)小中学校スマートIC見学会について 

(４)卒業記念写真撮影依頼について 

(５)こどもサポートセンター報告について 

(６)「わたしたちの街の社会見学松本・東筑摩版2024年度版」冊子作成・寄

贈の後援申請について 

(７)『第２５回テレビ松本小・中学生立体アート作品展』の後援申請につい 

  て 

(８)あずみの野球フェスタの後援申請について 

(９)教育委員会定例会議事録公開について 

(10)その他 

 ７ その他 

 

８ 閉会 

 

 

 

 

 



〇 開  会  午後２時００分 

 

１.開会  

〇宮坂次長 開会 

 

 

２.あいさつ 

〇滝澤教育長 あいさつ 

 

 

３.教育長報告 

〇滝澤教育長 資料により教育長報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

４.保育園長報告 

〇滝澤教育長 保育園長報告①園運営の現状と課題について報告してください。 

〇宮澤指導員 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 保育園長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報

告してください。 

（以下、非公開） 



 

 

５.学校長報告 

〇滝澤教育長 学校長報告①学校運営の現状と課題について報告してください。 

〇藤澤専門員 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇宮下委員 今年は大豆が不作だったが、小学校では収穫できたのか。 

〇藤澤専門員 収穫できたのは一部のみで、残りは購入した。 

〇嶋田委員 本日麻績小学校で1年三校交流が行われているようだが、どのようなこと

をしているのか。 

〇藤澤専門員 筑北村、麻績村、生坂村の１年生が集まって生活科の発表会やゲーム

をすると聞いている。  

〇山本委員 ふるさとふれあいの集いはコミュニティ・スクールと関係しているの

か。 

〇藤澤専門員 コミュニティ・スクールの一環として講座を開催している。 

〇山本委員 保護者から最近欠席者が多いと聞いたが状況はどうか。 

〇藤澤専門員 コロナ感染者は数人出ているが、特に何かが流行しているという情報

はない。 

 

 

〇滝澤教育長 学校長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報告

してください。 

（以下、非公開） 

 

 

６.事務局報告 

〇滝澤教育長 事務局報告①令和５年度地域防災計画改正に伴う指定避難所の改正に

ついて報告してください。 

〇宮下補佐 教育委員会所管の避難所の変更箇所について資料により報告 



〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 避難所に指定されると備蓄が必要になるのか。 

〇宮下補佐 学校用の備蓄はすでに配備しているが、今回の改正に伴う備蓄は今後総

務課が対応する。 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告②筑北村スポーツフェスティバル報告について報告してく

ださい。 

〇浜辺主事 スポーツフェスティバルの反省について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 担当として、さらなる集客につながるアイデアはあるか。 

〇浜辺主事 今回はスラックラインをメインにしていたが、親子での参加が多かった

ことから、パトカーの展示など子供をターゲットにした企画を行うとよいと考える。  

〇嶋田委員 参加人数はどの程度を予想していたのか 

〇浜辺主事 １００人程度を見込んでいた。 

〇嶋田委員 参加人数が少ないと感じる。家族での参加が多かったことを考えると世

帯数はさらに少なくなるので、今後集客率を上げられるよう努力してほしい。 

〇一ノ瀬委員 坂井地域は役員が参加していたが、本城・坂北からの参加はなかっ

た。スポーツフェスティバルは体育委員を使わない方向に移行してきた経緯がある

が、集客には役員の参集も必要だと思う。事務局任せではなく地域ぐるみで取り組ん

でいってほしい。また、パン食い競争のパンの賞味期限が短すぎると感じた。食べ物

を提供するなら期限には注意してほしい。 

〇滝澤教育長 各地域への周知は課題だと感じる。 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告③小中学校スマートIC見学会について報告してください。 

〇渡辺主査 小中学生のスマートIC見学会の内容について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 



   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告④卒業記念写真撮影依頼について報告してください。 

〇塚原主事補 卒業記念写真撮影日の日程について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑤こどもサポートセンター報告について報告してくださ

い。 

〇宮澤指導員 ９月の相談・研修実施回数および適応指導教室使用回数について資料に

より報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑥⑦⑧後援・共催申請について報告してください。 

〇塚原主事補 教育長先決にて承認済みの申請について口頭にて報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いしま

す。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑨教育委員会定例会議事録公開について報告してくださ

い。 

〇塚原主事補 議事録の村ホームページでの公開について口頭にて報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 



   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑩その他について報告してください。 

〇宮下補佐 中学校部活動地域移行アンケート結果について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

〇宮坂次長 筑北村いじめ等対策連絡協議会条例について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇嶋田委員 専門委員６名はどのようにして選出するのか。 

〇滝澤教育長 県のリストに基づくアドバイスを参考に村の顧問弁護士も交えた委員

会を組織する。 

〇山本委員 専門委員の任命には教育委員の承認が必要になるのか。 

〇滝澤教育長 重大事態が発生した場合は臨時の教育委員会が開かれるので、そこで

専門委員を決定して委嘱する。 

〇山本委員 連絡協議会の委員の選出方法も知りたい。 

〇宮坂次長 委員の構成については要綱で定められており、PTAの役員や人権擁護委員

などの役職に就いている人で組織する。 

〇滝澤教育長 次回の定例会で意見をうかがうので目を通してきてほしい。 

 

〇宮下補佐 東筑摩町村教育委員会連絡協議会研修会について口頭にて報告 

 

〇藤澤専門員 コミュニティ・スクール研修会について口頭にて報告 

 

〇宮下補佐 教育大綱パブリックコメントの募集について口頭にて報告 

 

 

７.その他   



〇滝澤教育長 そのほかに何かありましたらお願いします。 

〇山本委員 熊の目撃情報が増えているが、子供たちの通学路に危険な個所はない

か。また、熊鈴はつけているのか。 

〇藤澤専門員 鈴は配布しているが、つけているかはわからないので学校に確認す

る。 

〇滝澤教育長 危険個所に関しても確認する。 

 

 

10.閉会 

〇宮坂次長 次回の教育委員会定例会は、令和５年１１月２９日(水)午後０時３０分

からです。以上で１０月の教育委員会定例会を閉会します。 

 

〇 閉  会  午後３時１０分 


